

Parlamentarios llevarán carta al Presidente, la que le entregarán en Cerro Castillo: Diputados UDI pedirán a Boric crear una fuerza de tarea para ejecutar la expulsión pendiente de 30 mil extranjeros

La cifra de personas con decreto de salida firmado, pero sin concretar, la informó la jefa de gabinete. A la cita en Viña del Mar concurriría el Ejecutivo con los ejes de dos propuestas sobre migración y seguridad.

RIENZI FRANCO y JORGE SOTO

A contar de las 20:00 horas de hoy, el Presidente Gabriel Boric y la ministra del Interior, Carolina Tohá (PPD), entre otras autoridades, recibirán a diputados y senadores de las comisiones de Seguridad, en el palacio de Cerro Castillo. El motivo de la reunión es para analizar las crisis que actualmente apremian a la ciudadanía, la de inseguridad y control migratorio.

El encuentro fue solicitado por legisladores y a él accedió inicialmente la jefa de gabinete. Aunque la tabla de cita debería estar regida por sus anfitriones, los diputados UDI que asistirán, por ser parte de la comisión de Seguridad de la Cámara, Henry Leal y Jorge Alessandri, anticiparon que entregarán a Boric, en la reunión en Viña del Mar, una carta para pedir la conformación de una fuerza de tarea especial de la PDI para ejecutar la expulsión pendiente de 30 mil extranjeros, la mayoría decretada hace más de cinco años, tal como informó Tohá.

“Atendido que como Estado tenemos el deber de concretar todas y cada una de las resoluciones que se han dictado, más allá de las consideraciones y argumentos que pueda exponer la ministra del Interior, creemos que resulta absolutamente pertinente crear —al interior de la Policía de Investigaciones (PDI)— una unidad que se dedique en forma exclusiva a dar con el paradero de los extranjeros con órdenes de expulsión vigente, de manera de poder detenerlos y ponerlos a disposición de las autoridades para su de-



Los diputados UDI Jorge Alessandri y Henry Leal llevarán una misiva a Boric, por el “descontrol” migratorio.



La ministra del Interior, Carolina Tohá (PPD), también va a la reunión.



José Miguel Castro (RN) y Andrés Jouannet (Amarillos) no irán a la cita; al igual que Cristián Araya.

portación”, se lee en parte de la misiva de los parlamentarios.

El control migratorio lidera también las preocupaciones según diversas encuestas; por ello, afirman los legisladores UDI, debe ser uno de los temas relevantes de tratar con el Presidente en Cerro Castillo. De un informe de Migraciones a la comisión de Gobierno de la Cámara, se dio cuenta de 17 mil ingresos clandestinos y 668 expulsiones; todo eso registrado durante el primer semestre de 2024.

El Ejecutivo

Si bien los diputados UDI llevan temas para poner en discusión en Cerro Castillo, en el Ejec-

utivo adelantaron que lo migratorio y seguridad ciudadana serán los ejes principales de la reunión. La jefa de gabinete dijo ayer el encuentro “tiene por objeto conversar sobre las medidas que prepara el Gobierno en materia migratoria y a propósito que vamos a reunirnos y tenemos otros temas como el carcelario”.

La ministra había informado sobre las expulsiones pendientes, que se presentará próximamente una adecuación normativa, de la que se darán detalles hoy. Las “personas que están en Chile con un decreto de expul-

sión, que aún no se ha ejecutado, el Estado tiene que tener el control sobre sus movimientos, que hoy no tiene ninguno; vamos a presentar al Parlamento una modificación a la ley en ese sentido, para que las personas que están a la espera de que se lleve a cabo una medida de expulsión decretada previamente, sepamos dónde está (...)”.

Ausencias en Viña

Aunque la reunión fue solicitada por los legisladores, al menos tres de los integrantes de la

comisión de Seguridad de la Cámara se restarán de ir a Cerro Castillo: Cristián Araya (Partido Republicano), José Miguel Castro (RN) y Andrés Jouannet (Amarillos). “Mientras el Gobierno sigue insistiendo con proyectos estériles, que no tienen ningún impacto, y la ministra del Interior junto al Presidente de la República hagan un show frente a la crisis de seguridad, nosotros no nos vamos a prestar para hacer de esto una puesta en escena. Hoy necesitamos medidas concretas y no más pirotecnia” argumentó el parlamentario republicano, ante su ausencia a la cita sobre seguridad que se hará esta noche en el palacio de Cerro Castillo.

FAST TRACK II
 Los parlamentarios también tienen expectativas sobre la agenda de seguridad II.